

## El acto de ayer en Hoyos Los pueblos de la Sierra de Gata y comarcas, solicitan la más rápida construcción del ferrocarril de Plasencia a la frontera de Portugal

**Unanimidad de opinión.—Las conclusiones.—En Plasencia se celebrará una reunión magna.**

A las once y media de la mañana de ayer, se celebró en Hoyos una importante reunión de pueblos de la sierra de Gata y comarcas, interesados en la construcción del ferrocarril de Plasencia a la frontera portuguesa, cuya línea figura entre las de urgente construcción en el plan aprobado por el ministerio de Fomento.

Fué iniciador de esta reunión el ex-diputado a Cortes por aquel distrito don Rafael Durán, el cual, estimando oportuno el momento, gestionó de los alcaldes de Hoyos y Moraleja que citaran a la reunión, respondiendo los pueblos con entusiasmo a la citación.

En el salón de actos del Ayuntamiento de Hoyos se celebró la reunión, presidiendo el alcalde de aquella villa y asistiendo representaciones de la Unión Patriótica de Acebo y comisiones oficiales de los Ayuntamientos de Moraleja, Gata, Cilleros, Villanueva de la Sierra, Pozuelo de Zarcón, Perales de la Sierra, San Martín de Trevejo, Villamiel, Villabuenas de Gata, Villa del Campo, Montehermoso, Torrecilla de los Angeles, Torre de don Miguel, Valverde del Fresno, Calzadilla, Santa Cruz de Paniagua y todos los de la región interesada.

En representación de las Hurdes, interesada también en la construcción de la línea, concurrió una representación de Pinofrankuado.

Además de estas representaciones oficiales, asistieron a la reunión el cura párroco de Hoyos; registrador de la propiedad, señor Arias Camisón; juez de primera instancia, señor Moreno; notario, señor Moreno Ferrazón; diputado provincial, don Mariano Guervós; presidente de Unión Patriótica del distrito, don Ricardo Galván, don Elías Durán y don Victoriano Pascual, de Moraleja.

El diputado provincial, señor Revilla Castán, envió desde Plasencia su adhesión al acto, no pudiendo concurrir por encontrarse su madre gravemente enferma.

De Cáceres asistió don Rafael Durán, iniciador de la reunión.

El alcalde de Coria envió también su adhesión al acto.

Abierta la sesión, don Rafael Durán expuso el motivo de la misma, al que mostraron su conformidad unánimemente, todos los reunidos, reconociendo la urgente necesidad del ferrocarril y que su trazado se aproximase en lo posible a la zona de la sierra, no solo por ser la más rica en productos naturales del norte de la provincia, garantizando con esto el éxito económico de la línea, sino por que razones geográficas y estratégicas así lo reconocen.

Se acordaron las siguientes conclusiones:

Telegrafiar al presidente del Consejo de Ministros, ministro de Fomento, gobernador civil de la provincia y diputado provincial señor Revilla Castán, dándoles cuenta de la reunión y conclusiones aprobadas.

Celebrar una segunda reunión en Plasencia, en fecha próxima, a la que concurrirán, además de los pueblos de la región de Gata, los de Plasencia, Hervás y la Vera, por estar todos interesados en el proyecto.

Mostrar la satisfacción de la Asamblea por la concurrencia a la misma de Pinofrankuado, en representación de las Hurdes.

Reproducir las peticiones que obran ya en el ministerio de Fomento y solicitar que el punto de arranque de la línea sea Plasencia, ciudad, nunca la estación del Empalme, por considerar que las líneas férreas deben partir siempre de los núcleos de población más importantes.

Nombrar una Comisión formada por el ex-diputado a Cortes don Rafael Durán,

**Gran Bar LA GIRALDA**  
Muy en breve se trasladará este establecimiento al local que antes ocupaba  
♦♦♦ LA SULTANA ♦♦♦  
Travesía Alfonso XIII Cáceres

alcaldes de Hoyos y Moraleja, diputado provincial don Mariano Guervós, presidente del distrito de Unión Patriótica señor Galván, y Elías Durán, que organizarán con pleno voto de confianza de los reunidos la próxima Asamblea de Plasencia, recabando la concurrencia a la misma de los representantes genuinos del Gobierno y la provincia.

Y confeccionar una detallada estadística en la que se demuestre que además de existir 6.000 kilómetros cuadrados sin ninguna línea férrea, en aquella región, sus productos naturales son suficientes para garantizar el desenvolvimiento económico del ferrocarril, cuyos productos aumentarán considerablemente con el natural desenvolvimiento de todas las industrias al estar en pleno desenvolvimiento la línea férrea.

Aprobadas con gran entusiasmo y por unanimidad estas conclusiones, se dió por terminado el importante acto.

### COSTES Y LE BRIX

## Regresarán a París en el mes de Abril

Nueva York, 1.— Los aviadores franceses Costes y Le Brix deben marchar hoy con dirección a Detroit.

Costes y Le Brix piensan estar de regreso en París hacia el 15 de Abril.—Fabra.

### EN LA RUTA

## ¡Andar, hijos de Dios!

Un diputado inglés ha presentado a la Cámara de los Comunes una proposición de ley, para que se favorezca la emigración. Dice que actualmente emigran en Inglaterra unos 60.000 hombres al año y que esta cifra debe llegar a 150.000, «para que nuestros jóvenes salgan a buscar la fortuna en otros países», según palabras del diputado conservador y para resolver un poco la crisis del trabajo, según opinión de otros, que aun no siendo diputados, les ha dado por pensar así.

Para ello, no había mejor medio que cada año sacar bonitamente de cada casa, o de cada dos, o de cada cinco, un individuo, ponerlo en un barco, entregarle tres libras, una esterlina, otra de pan y otra de bacalao (que allí tiene que haberlo riquísimo de Escocia) y lanzarlos a buscar la fortuna, esa tan alcance de la mano, que dice el diputado inglés, con la paternal frase de ¡andar, hijos de Dios!

¿Que por casualidad no encuentran la fortuna? Que la hubieran buscado mejor; el caso es descogestionar el Reino Unido para que no se divida más a lo alcalde Kort, y que el poquito trabajo que va quedando en las minas, se los repartan los que deban, por razón de haber nacido antes.

La idea la brindamos a quienes por el exceso de familia y falta de recursos, no saben cómo solucionar tan pavoroso conflicto. Ved ahí una fórmula sencillísima.

## Todo según el color...

## La organización futura del régimen político de España

(POR TELEFONO)

### Opina el conde de las Navas

Madrid, 2 (3'15 t).—El conde de las Navas, en la encuesta sobre la organización del futuro régimen político de España, dice hoy que el sistema de monarquía absoluta, es el que resulta más burato, más práctico y permanente.

En cuanto al sufragio universal, lo califica de francamente abominable.

### Don Joaquín Dualde

Don Joaquín Dualde, decano del Colegio de Abogados de Barcelona, dice que aún se ignora cómo podría verificarse la innovación y a quiénes encomendársela.—Mencheta.

## España en América Maeztu entrega sus cartas credenciales al presidente de la República Argentina

(POR TELEFONO)

Madrid, 2 (3'55 t).—Los cablegramas recibidos esta madrugada de Buenos Aires, dan cuenta de haberse celebrado ayer con toda solemnidad el acto de entregar sus cartas credenciales al presidente de la República Argentina, doctor Alvear, el nuevo embajador de España, don Ramiro de Maeztu.

La ceremonia se celebró en el palacio presidencial, asistiendo el ministro de Relaciones Exteriores y secretarios del Ministerio y de la Embajada.

Se leyeron los discursos protocolarios, llamando la atención los términos en que está redactado el del nuevo embajador de España en la República del Plata, inspirado en los sentimientos más elevados de amor de la madre Patria hacia la noble nación argentina, una de sus más venturosas hijas de América.

La contestación del presidente constituye asimismo un alegato más en pro de la confraternidad hispano-americana.—Mencheta.

**Para que nadie pueda llamarse a engaño**  
Hemos de advertir que la tarifa de publicidad de **NUEVO DIA** es la más cara de todos los periódicos de la provincia

## Entre bromas y veras

Oído a la caja

En un plebiscito llevado a cabo en los Estados Unidos por un pastor de la Iglesia presbiteriana, acerca del esposo y la esposa ideales, están en mayoría, poco menos que absoluta, las mujeres, que prefieren un rico, feo y tonto, a un guapo, inteligente y pobre. ¡Romanticismo puro!

Sin embargo, no faltan majaderos que siguen creyendo que las asesinan con su tipo.

Un hombre del prestigio del doctor Codina, no tiene inconveniente en proclamar públicamente, la coincidencia de sus ideales con los de la Unión Patriótica.

Esto de la U. P., parece que se va poniendo serio.

¿Está fuera de dudas, después de las manifestaciones del doctor Maestre, que los huesos encontrados en la calle de Cea Bermúdez, son de las niñas desaparecidas? ¡Todavía no, por Dios!

Quedan muchas conjeturas por utilizar.

## EL VIZCONDE CAVE Sufrirá una importante operación

Bath (Gran Bretaña), 1.—El lord canceller, vizconde Cave, ha sufrido una operación, siendo su estado satisfactorio.—Fabra.

## EN GIJÓN Ha sido robada la Policía

(Por teléfono)

Madrid, 2 (4'15 t).—Según informan de Gijón, en la noche pasada penetraron varios desconocidos en el edificio destinado a inspección de Policía y Juzgado municipal, sustrayendo 200 pesetas que había en un cajón de la primera dependencia.

Ante este robo, efectuada en su misma casa, la Policía trabaja activamente para conocer a los autores y detenerlos.—Mencheta.

LACTOFITINA, el tónico reconstituyente infantil que los médicos recomiendan, por sus eficacísimos resultados.

## LA EQUITATIVA (FUNDACION ROSILLO)

Alcalá, 71, Madrid

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios  
Agente general para la provincia de Cáceres: **Isidro Hernández Oliva**











DESDE LONDRES

# El peligro del nacionalismo indio

La Comisión Simón continúa su viaje por la India. En los últimos días ha llegado a Calcuta. Y en Calcuta, aunque no ha sido recibida con la violencia con que lo fue en otras partes, no ha sido acogida precisamente con muestras de simpatía por parte de los indígenas, que también en esta ocasión han hecho ostensible su desagrado por tal visita.

La Comisión lleva, como se sabe, el encargo de estudiar las modificaciones que sea pertinente introducir en la Constitución india. Y el pueblo teme, justamente, que las pocas libertades de que goza, desaparezcan para hacer más estrecha aún la dependencia de Inglaterra.

En este asunto se muestra unánime el pueblo indio. Detestán el viaje de la Comisión porque temen fundamentalmente que su resultado sea contrario a sus esperanzas. Y saliendo de su milenario letargo parece reaccionar un poco ante esta visita indeseable.

Y síntoma primero de ese despertar, ha sido el acuerdo adoptado en diferentes partes, en los sitios más populosos precisamente, de declarar un cerrado «boicot» a las mercancías de procedencia inglesa y especialmente a los tejidos.

Esa declaración de «boicot» ha causado el efecto consiguiente. Los fabricantes ingleses que ven cómo disminuyen constantemente sus mercados, prevén ahora que de continuar la actual inquietud india, perderán, siquiera sea en parte, el mercado de la India. Y la India, con sus trecientos veinte millones de habitantes, es un mercado gigantesco para la industria inglesa.

Pero la visita de la Comisión Simón a la India, ha puesto de relieve además una cosa muy importante: la decadencia de los príncipes indios. Los rajás que de cuando en cuando pasean su opulencia inigualable por las grandes capitales europeas rodeados de séquito brillantes no tardarán, según indican las circunstancias, en pasar definitivamente a la historia. Y esto, naturalmente, no es del agrado de tales príncipes, que desean que Inglaterra les proteja prolongando indefinidamente su vida.

Para ello se han dirigido a la Comisión Simón pidiéndole no conceda más libertades al pueblo, quitán-

dole, a ser posible, todas las que actualmente tiene, para de esta manera tenerlo más sujeto a su autoridad. «Les acostumbráis mal, dicen esos príncipes, les dais demasiadas libertades y luego no quieren reconocer nuestra indiscutible autoridad».

Para el pueblo indio la autoridad de estos príncipes un poco de opereta, que no han sabido sacudirse la dominación inglesa, le va teniendo poco a poco sin cuidado. Ya ni los respeta ni le interesan. Desea, únicamente, que no le molesten con imposiciones e impuestos. Volver a lo antiguo, a los tiempos de abolición es ya en la India imposible.

Inglaterra, por lo menos, no hará nada en este sentido. A los príncipes es fácil dominarlos. A 300 millones de hombres es muy difícil si todos se ponen de acuerdo. Y si Inglaterra accediera a lo solicitado por los príncipes, la consecuencia inmediata sería una revolución general que diera al traste acaso con la soberanía británica y también hiciera desaparecer para siempre a esos príncipes.

No les hará pues, Inglaterra, el menor caso. A la Gran Bretaña le interesa más tener contento al pueblo. La dependencia de los indígenas de los soberanos indios le interesa mucho menos que su dependencia de Inglaterra. Es natural que así suceda. Por eso los príncipes van perdiendo poco a poco toda su autoridad y lo poco que les quedaba de su legendario prestigio.

Pero, ahora el pueblo indio se encuentra bien. Tiene libertades suficientes. No siente sobre él ningún poder opresor. El poder de los príncipes ha desaparecido e Inglaterra sabe perfectamente hasta dónde debe llegar y de dónde no puede pasar sin grandes riesgos.

Ha sido una equivocación este viaje de la Comisión Simón. Como las cosas están, las encuentran todos admirablemente. El nacionalismo indio había vuelto a dormirse, dejando a un lado las predicaciones de Ghandi y sus partidarios. Todo está en calma.

Y la Comisión Simón, con su inoportuno viaje, ha venido a deshacer esa tranquilidad. La primera consecuencia ha sido una hostilidad manifiesta del pueblo indio hacia Inglaterra encarnada en ese «boicot». La segunda un renacer del nacionalismo que tantos disgustos ha proporcionado a Inglaterra en los últimos tiempos. Y las que sigan, no es posible predecirlas hoy, ya que dependen de la actuación de esa Comisión.

Pero haga lo que haga esa Comisión, ha sido una equivocación enviarla a la India a revisar la Constitución. Más independencia no se ha de dar a la India, menos, es peligroso intentarlo. Y si no pueden ni aumentar ni disminuir esa libertad del pueblo indio, ¿a qué esa inoportuna visita que tantos perjuicios ha comenzado ya a ocasionar?

Debieron pensar mucho antes de realizar su propósito los que tal comisión enviaron. Debieron acordarse de los daños que los diferentes nacionalismos antibritánicos estallados en los últimos años han causado a Inglaterra, y darse cuenta de que el envío de esa Comisión Simón tendría como inmediata e irremediable consecuencia que los nacionalistas indios aprovecharan la oportunidad para hacer campaña antibritánica.

Y nadie sabe lo que puede suceder cuando un pueblo de trescientos millones de hombres despierte, se dé cuenta de que está atado y se proponga romper violentamente sus cadenas. Y esa visita de la Comisión Simón u otra por el estilo, pueden producir el alboroto suficiente para despertar al gigante indio dormido hace cientos de años.

William Harrison.

Lea V. NUEVO DIA

## Para los que quieren triunfar en la vida

Seguid nuestro sencillo método por correspondencia y ningún obstáculo se os opondrá en vuestra vida. **Educaréis** vuestra voluntad, **triunfaréis** en todo lo que os proponáis realizar, **perderéis** la timidez frente a la vida cada vez más difícil, **llegaréis** a ser fuertes de espíritu y de cuerpo, **alcanzaréis** las cumbres de la riqueza en vuestra carrera o negocio, obteniendo los primeros puestos, encauzando vuestra vida por el camino más agradable y optimista y os llevará al máximo de felicidad.

Los procedimientos de educación del doctor americano Stephenson han sido los preferidos por la juventud de los Estados Unidos y han formado excelsos ciudadanos y grandes triunfadores en los negocios.

Precio del cuaderno, una peseta. Publicación mensual: cinco cuadernos, cantidad mínima que enviamos. Haced los pedidos por correo enviando su importe a **Editorial del Norte**, Jardines, 4, 6 y 8, Madrid, concesionaria exclusiva para los países de habla española.

## De Hacienda

Libramientos puestos al pago:

Señor administrador principal de Correos, 961 pesetas; don Lucio Domínguez, 3.182'06; el mismo, 2.094'16; el mismo, 778'35; don Raimundo Rodríguez, 17.013'81; el mismo, 119.856'30; el mismo, 14.894'40.

## CASA MENDIETA

Saldo de todos los artículos de la temporada de invierno a precios de coste, teniendo una gran colección de Jerseys, Chalcos, Abrigos, Pellizas, Bufandas, Medias y Calcetines de lana. Guantes de todas clases y una infinidad de artículos imposible de enumerar.

Alfonso XIII, núm. 1. ¡Ojo! (Frente al Hotel Nieto)

EN HOYOS

**H. "La Madrileña"**

En lo más céntrico - de la población. -

Buenas habitaciones

**COCINA ESPECIAL**

Preferido por los señores viajeros

**PRECIOS ECONÓMICOS**

Coche y mozo a todos los trenes.

**PLASENCIA (Ciudad)**

## FEMENINAS El portal de Belem

Portal de Belem fué para José Luis Mur y Escolá, aquel portal de la calle en que fué hallado por la santa señora doña Concha de Mur. ¿Que no conocéis la historia? Pues oídla: Parece un cuento de Navidad. Un cuento de Navidad que por fortuna ocurrió en la hidalga capital de la tierra hidalga, en la famosa Ciudad Real. Oídlo:

Una cruda mañana de este invierno tan frío, salía de misa la señora viuda de Mur, dama acendada y noble, prototipo de la rica-hembra castellana, cuando ante un portal de una céntrica rúa, vió gente reunida. Inquirió y supo que allí, abandonado por su madre, inconsciente o desdichada, sobre las frías losas del suelo, había un niño recién nacido; los más decían que muerto, otros afirmaban que vivo aún.

No quiso oír más la buena dama; abriéndose paso entre los curiosos, penetró en el portal y recogió del suelo la inerte criatura, la abrigó entre las espléndidas pieles de su magnífico abrigo, y a su casa fué con la preciosa carga.

Sus tres hijos varones, hombres ya, al ver a su madre en aquella traza, le aplaudieron el humanitario rasgo, y solo deploraron las molestias y trastornos que la crianza del nene trae consigo. En efecto, no poco sa-

crificio le costó a la excelente dama hacer revivir al niño.

Primeramente, para proporcionarle calor suave y blando, se metió en la cama con la criatura y en cama estuvo cinco días hasta que el niño revivió completamente y ya no hubo riesgo de su vida milagrosamente, por milagro de caridad, salvada.

Luego, la buena dama, se encargó de la lactancia artificial del nene, y ella es quien a toda hora, de día y noche, le prepara los biberones, levantándose muchas veces a las altas horas de la noche para atender al chiquitín.

En la vida ya avanzada de esta dama, pone el niño encontrado auras de la lejana juventud y emociones de maternidad remota. Y el niño no puede echar de menos ningún mimo, ninguna caricia, pues todas las ternuras le son otorgadas a porfía en la familia donde la suerte y la caridad lo pusieron.

Cuando el niño estuvo fuera de todo peligro, cuando ya se refa y hacía gestecitos con su boquita de ángel, recibió en la pila bautismal los nombres de José Luis Salvador, que son los que llevan los tres hijos de la señora viuda de Mur; y como legalmente lo prohibieron los tres hermanos, con los nombres de José Luis Salvador Mur y Escolá, fué inscrito en el Registro civil.

Ved cómo y por dónde, el niño condenado a muerte por su madre inconsciente o desdichada, encontró su verdadera Natividad en aquel portal de aquella calle, del que pasó al seno de una familia honorable, pudiente, y que nada regateara en gasto ni en ternura por darle una situación social verdaderamente digna.

Bendita la dama que así rehabilitó el sentir de las mujeres, escarnecido y vilipendiado por la desdichada irresponsable que a su hijo abandonó en el arroyo. Si una mujer fué capaz de tal acto incalificable, otra mujer en cambio recogió en su hogar al niño abandonado y llamándole hijo, como hijo lo trató. La deuda está pagada por doña Concha de Mur, orgullo de nuestro sexo.

REGINA

## A. LOPEZ

PINTOR-DECORADOR  
Grandes existencias en papeles pintados, cueros y analita  
**PARRAS, 31**  
Muestrarios a todo el que lo solicite.

## GRAMÓFONOS Y DISCOS

DE LA CASA

**CAPDEVIELLE (HIJO)**

Alfonso XIII, 19

Relojes Longines, Omega,

ga, Cyma, Roscoff,

etc., etc.



